



Según manifestaciones hechas por Mr. Prautch, jefe de la división de Crédito Rural de la Oficina de Agricultura y que acaba de regresar a esta capital, en las dos provincias de Negros existe gran entusiasmo por la creación de bancos agrícolas habiéndose ya formado asociaciones azucareras por los hacendados y agricultores de los municipios donde hay establecidas centrales azucareras y los cuales aportaron la suma de dinero que tenían entonces a su disposición.

Sin embargo, el capital ya pagado o formado por las mencionadas asociaciones no llega al minimum fijado por la ley Guanco para la creación de bancos agrícolas, por lo que, por conducto del mismo senador Guanco, pedirán a la Legislatura enmienda de la referida legislación reduciendo el capital necesario para el establecimiento de los mencionados bancos agrícolas.

La cuestión de la dimisión del Alcalde Sr. Rodriguez, planteada ante el directorio de su Partido, se ha resuelto por dicho directorio en el sentido de dejar que el mismo interesado decida si debe o no dimitir? Se ha asegurado que el Sr. Rodriguez tiene el decidido propósito de presentar ante el Gobernador General su dimisión y retirarse por completo de la política, dedicándose de lleno a la explotación agrícola. Por otra parte, un grupo de 470 "líders" demócratas aprobaron una resolución presentándola al Directorio del Partido, oponiéndose a la dimisión del Sr. Rodriguez como alcalde.

Por el trasatlántico "President Jackson" han llegado a esta capital los miembros de la comisión investigadora de las condiciones de nuestros terrenos hábiles para el cultivo de la gutapercha. Dichos señores son Mr. Vance, Nuzzal, Busheoll y Baldwin, quienes emprenderán su labor bajo la exclusiva supervisión del Gobernador General.

En: Alemania sigue imperando un verdadero caos político. Recientemente el gabinete Stresemann se vió obligado a dimitir por lo que el Presidente Ebert encomendó al mismo Stresemann la formación de otro gabinete que quedó constituido hace unos días. Por otro lado según los despachos cablegráficos el gobierno de Wurtemberg ha entrado en negociaciones con el de Baviera para emprender unidos ambos estados una acción separatista contra el gobierno de Berlín. Y conforme a los más recientes despachos los comunistas han presentado al nuevo gobierno de Berlín demandas drás-

ticas, entre ellas la de que se les permita reanudar sus negociaciones con los funcionarios de ocupación.

El jueves de la semana pasada en el Olympic Stadium los miembros del Partido de la oposición celebraron un grandioso mitin en el que se pronunciaron enérgicos discursos por varios representantes demócratas y un senador, el Sr. Sandiko. Dos de los oradores caldearon los ánimos de sus oyentes con manifestaciones referentes al uso de la violencia contra los personajes del partido en el poder, al objeto de impedir la supuesta comisión de fraudes electorales. En dicha magna reunión se aprobaron varias resoluciones, una condenando cierta caricatura de El Debate, otra resolviendo un boicoteo contra cierta universidad privada y de reciente fundación y contra ciertos periódicos de esta localidad y la tercera determinando dejar la solución de la dimisión del Alcalde Rodriguez en manos del mismo interesado.

Después del mitin se resolvió que todos los presentes marcharan en dirección a la residencia del Sr. Sumulong para expresarle el sentimiento de sus simpatizadores por su derrota y también para demostrarle su adhesión. Durante el desfile hacia la mencionada residencia sucedieron varios desagradables incidentes que han merecido la unánime desaprobación de la prensa, siendo aquellos los varios intentos de asalto y el apedreamiento del Club Carambola, donde a la sazón se encuentra el Presidente del Senado Sr. Quezon, juntamente con varios conspicuos colectivistas y nacionalistas. Los efectos de tales demostraciones de violencia fueron el destrozo de varios automóviles parados frente al mencionado edificio y la herida afortunadamente leve que recibiera de una pedrada el Sr. Nieto, secretario particular del Sr. Quezon. También se tuvo que lamentar el que algunos de los manifestantes proferieran insultos contra las alumnas del Centro Escolar por el fútil motivo de haberse atrevido una de aquellas a lanzar un viva por el candidato triunfante.

La Oficina del Censo de los Estados Unidos recientemente ha dado a la publicidad ciertos datos concernientes al número de divorcios registrados en América, notándose que a medida que ha ido aumentando el número de divorcios ha decrecido el de matrimonios. Según los referidos datos el año pasado hubo un quinto más de divorcios un cincuentavo menos de matrimonios por cada cien mil habitantes

que en 1916.

Dícese que la nueva constitución turca se dispone la proclamación de la república en Turquía con un presidente que ocupará el cargo durante un periodo de cuatro o cinco años. Recientemente las tropas turcas, después de cuatro años de destierro, han vuelto a entrar en Constantinopla, celebrándose con tal motivo aparatosas ceremonias públicas y oficiales.

En las próximas sesiones de la Legislatura, cuya apertura será el lunes que viene, se presentará un proyecto de ley por el cual se dividirá la ciudad de Manila en diez distritos perfectamente definidos, con el objeto de que cada distrito esté representado en el seno de la Junta Municipal por un concejal que velará por el bienestar y las necesidades de su distrito.

Debido a la estricta inspección a que ahora se someten nuestros cigarros antes de su exportación a los Estados Unidos, este importante producto va ganando mercado en América, donde no hace muchas meses había perdido su anterior crédito, en vista de que algunos de nuestros exportadores no reparaban en la calidad de los tabacos que enviaban. Durante el mes pasado comparado con el mismo del año pasado nuestra exportación de cigarros registró un aumento de 5,099,266.

En Marzo marchará definitivamente para los Estados Unidos nuestro actual Gobernador General Leonard Wood, según lo ha manifestado confidencialmente a algunos funcionarios del gobierno que gozan de su intimidad. Se asegura que tan pronto como sea designado el sucesor se anunciará oficialmente la marcha del Gobernador General, quien parece ser trabajará por su candidatura por la presidencia de su país.

Ha sido elegido presidente de China el Mariscal Tsao Kun, extrañando a muchos de sus paisanos el que pudiera el Parlamento reunirse formando quorum para la elección. Los enemigos del nuevo presidente consideran una desgracia nacional su elección y hablan de haberse comprado por cinco mil dolares cada uno de los votos del parlamento que se acreditaron a su favor. Hay intento de impedir el que el nuevo Presidente tome posesión de su cargo.

El Dr. Guy Potter Benton ha dejado de ser rector de la Universidad del

Gobierno, pues el lunes por la tarde presentó su dimisión por motivos de salud ante la Junta de Regentes de la mencionada institución, siendo aceptada inmediatamente. Dicha Junta aprobó también una resolución agradeciendo los servicios prestados por el dimiteinte a la universidad oficial. También se le ha condonado los siete años que le faltan para cumplir con el contrato además de concedérsele por adelantado el sueldo de un año montante a treinta mil pesos. Interina en la regencia el Sr. Rafael Palma.

En la mañana del miércoles en la sala de audiencias del Tribunal Supremo se leyó el resultado de los exámenes previos para el ejercicio de la abogacía en estas islas. De los 534 que se presentaron en los exámenes, 196 salieron airoso. Este año se ha adoptado el método de nombrar un examinador para cada asignatura, y debido tal vez a esto, la publicación del resultado se ha hecho mucho más pronto que en años anteriores. Fueron examinadores el ex-magistrado D. Florentino Torres, los ex-jueces de Primera

Instancia, D. Vicente Jocsón y D. José Abreu, el Fiscal General, D. Antonio Villareal, y los jueces de Primera Instancia D. Carlos Imperial y D. Vicente Nepomuceno.

A la Universidad de Sto. Tomás ha correspondido esta vez el honor de que uno de sus alumnos, el Sr. Nicolás Belmonte, sea el único que haya obtenido cien puntos en Derecho Civil, mientras que también a ella le corresponden tres de los cuatro que han obtenido igual calificación en Derecho Mercantil. De los quince alumnos recientemente graduados en la referida antigua universidad, ocho aprobaron los exámenes, seis de ellos con calificaciones no menores de ochenta puntos.

Según informe o comunicación enviada por el Auditor Insular Sr. Dizon al Gobernador General referente a los gastos de la Comisión de Independencia entre éstos no figura ninguna inversión de dinero que sea de carácter ilegal.

El Gobernador General ya tiene pre-

parado el plan de presupuestos que someterá a la Legislatura, habiéndolo confeccionado con la intervención exclusiva del Secretario interino de Hacienda, sin someterlo al Consejo de Estado como era la anterior práctica. Según el plan mencionado los ingresos para el año próximo se calculan en 67,941,942 pesos mientras que los gastos se fijan en 66,739,428 pesos, de tal manera que se habrá de registrar un superavit de más de un millón de pesos.

El domingo pasado falleció en el convento de PP. Recoletos de Intramuros el anciano P. Ciriaco Echeverría natural de Peralta (Navarra), que ejercía últimamente el curato de Zamboanguita, Negros Occidental. Sus largos años de ministerio apostólico tuvieron por campo de operaciones la América Latina y el Archipiélago Filipino. Dios haya premiado ya a tan incansable operario. Paguémosle nosotros con alguna oración en sufragio de su alma y sus queridísimos hermanos de hábito sepan que les acompañamos en su justo dolor. R. I. P.

Suscríbese a ESTUDIO

Abra HOY una cuenta de ahorro, y sea un metódico economizador!

Nuestro departamento de ahorros le pagará a usted un interés anual de 4 1/2 por ciento sobre las cuentas de ahorro de un peso, computado trimestralmente.

Philippine Trust Company

Edificio del Monte de Piedad—Tel. 1256
Transacciones bancarias extranjerasy domésticas de todas clases.

RIZAL PARK Co., Inc.

El mejor medio de ahorro. Compre un solar para tener su propio hogar. No pague más renta. Sus pagos mensuales le harán propietario. Consúltenos.

Sitio ideal para vivir. Hermosas calles. Terreno alto y ventilado.

INFORMES: 155 Escolta (altos)

GABRIEL LA O

ABOGADO

Oficina: 117 J. Luna Tel. 8536

FERNANDEZ & ANSALDO

(Ramón Fernandez) (Angel Ansaldo)

Abogados y Notarios Públicos

Real 174, Manila Tel. 232

A. M. OPISSO

ABOGADO

501-502 Filipinas Bldg. Tel. 802

Romarico Agcaoili
Ingeniero Civil - Contratista

Confeccionan planos y especificaciones
608 Colorado. Tel. 329.